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2 7 比 1
何永業(播道書院校監)

	 教育，一直以來受到社會高度關注，固然是因為大家關心那些接受了十二年免

費教育的青年人的質素，亦是因為政府為此所耗公帑實在不菲，而近月接連登上報

章頭條的教育新聞，非屯門某間學校莫屬。

	 這學校其中一樣令社會譁然的事，就是涉嫌出現影子學生，即是名字出現在學

校的註冊紀錄，但是長時間沒有上學甚至獲自動升級的學生，社會普遍推測這是因

為學校想保留足夠學生人數避免將來縮班而影響教育局按班級數目給與學校的撥

款，而背後原因，就是因為學校收生有困難，沒有足夠申請入學的人數。那麼播道

書院的收生情況又如何呢？

	 下面的圖表，顯示播道書院自從2006年9月開校至今一共12年的小一入學申請

人數及收生人數比例。2006-2007學年的申請人數是696，申請人數與收生人數比例

是4，換言之是4位申請人競爭一個學位，以一間全無歷史往績、位處將軍澳南面海

濱、四周道路仍未完全建成的學校來說，已經算相當不錯，沒有出現學校收生不足

的窘境。
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	 今學年，即是2017-2018學年，申請人數是3370，申請人數與收生人數比例是

21.9，換言之是多於21位申請人競爭一個學位。今學年申請人數3370是首學年申請

人數696的4.8倍。

	 請讓我繼續說一個令人既驚訝又感恩的事實：下一學年即是2018-2019學年，

申請人數是4412，申請人數與收生人數比例是27.6，換言之是多於27位申請人競爭

一個學位。明年對比今年，申請人數增幅更高達31%。

	 按照報章報道，九龍區某著名男校小學下一學年的收生人數比例是26，播道書

院在這方面的表現與這所傳統名校相比可以說是不相上下。家長踴躍為孩子申請入

讀播道書院，與前校監周耀榮校長、盧偉成總校長、副校長和各位老師教職員這十

一年來的努力分不開。

	 申請人數與收生人數比例，反映一所學校在家長心目中的印象，是學校是否正

在切實地履行神聖的教育使命的其中一個指標。

	 播道書院從來沒有刻意追求申請人數節節上升，因為學位實在有限，越多人申

請意味着越多人失望，這不是好事。為着給社會培養更多具備中華文化修養、中英

兼擅、具有學術能力和追求真理的人才，巴不得把所有申請人收為學生，但是現實

是資源有限，唯有寄望計劃中的新綜合教育大樓能夠獲得足夠捐款最終成事，有更

多課室能夠容納更多學生。

	 教育是社會大事，國內有一句說話：「再窮也不能窮孩子，要讓他們受教育。

」香港是一個富裕社會，更加沒有理由不去投放資源讓孩子接受最好的教育！播道

書院願意在這件大事上盡一點棉力。

	 「教養孩童，使他走當行的道，就是到老他也不偏離。」《聖經》箴言二十二
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